
DIPTONGO, TRIPTONGO E HIATO 

DIPTONGO 

Un diptongo es la unión de dos vocales en una misma sílaba.  

Puede producirse en los siguientes casos: 

• Una vocal abierta (a, e, o) delante de una vocal cerrada átona (i, u). Ej.: pei-ne. 

• Una vocal cerrada átona delante de una abierta. Ej.: ma-fia. 

• Dos vocales cerradas distintas. Ej.: a-rrui-nar. 

 

TRIPTONGO 

Es la unión de tres vocales en una misma sílaba. 

Están formados por una vocal abierta entre dos cerradas. Ej.: cam--biáis. 

 

HIATO 

El hiato se produce cuando aparecen dos vocales juntas, pero se pronuncian en sílabas diferentes. 

Hay hiato en los siguientes casos: 

• Cuando las dos vocales son abiertas. Ej.: ca-ca-o. 

• Cuando aparecen dos vocales cerradas iguales. Ej.: chi-i-ta. 

• Cuando aparece una vocal abierta y una cerrada tónica (o una cerrada tónica y una 

abierta). Ej.: ra-íz. 

La h intercalada entre dos vocales no influye en que estas se pronuncien como diptongo o como 

hiato. Ej.: prohi-bir (diptongo); mo-ho (hiato). 


